## Paysages du Nouvel An



## Cap Inubosaki, Choshi, département de Chiba

Le cap Inubosaki se trouve à Choshi, dans le département de Chiba, à environ 100 kilomètres à l'est de Tokyo et 50 kilomètres à l'est de l'aéroport international de Narita. Il est doté d'un grand phare chargé d'histoire, édifié en 1874. Le cap Inubosaki est très célèbre parce que c'est l'endroit de l'Archipel où le soleil se lève en premier, le jour de l'An. Au Japon, la tradition veut que l'on aille contempler le premier lever du soleil en formulant des vœux pour l'année nouvelle. Le 1<sup>er</sup> janvier au petit matin, des foules de gens venus de tout le pays se rassemblent donc en ce lieu. Le spectacle du soleil en train de surgir à l'horizon sur l'océan Pacifique, par-delà le phare d'Inubosaki, est un véritable enchantement.



## Château de Bitchu Matsuyama, Takahashi, département d'Okayama

Le château de Bitchu Matsuyama est situé à une heure de route d'Okayama, le chef-lieu du département éponyme. Il a été édifié à une altitude de 430 mètres, ce qui en fait le plus haut des châteaux de l'Archipel bâtis sur une montagne et ayant conservé leur donjon d'origine. En automne et en hiver, la vallée est parfois envahie par une épaisse brume matinale pareille à une mer de nuages. Ce phénomène relativement rare dure à peine quelques heures. Il se produit au moment du lever du soleil uniquement quand il fait beau et qu'il y a une chute brutale de la température. Mais lorsque les conditions sont réunies, on voit apparaître un paysage fantastique où les rayons du soleil levant viennent frapper le château qui semble alors flotter sur une magnifique mer de nuages, dans la lumière froide d'un ciel parfaitement limpide.

7